

SUBSCRIPCIONES EL PAGO ADELANTADO

Madrid, mes, UNA LRSRTA.—Provincias, trimestre, CINCO.—Andaluz españolas y naciones...

25 EJEMPLARES 75 CÉNTIMOS

El Liberal

ADMINISTRADOR DE EL LIBERAL

Se suscribe en la Administración, ALMUDENA, 2, y en la tienda papelería HIGH-LIFE, Sevilla, 14...

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

El Liberal

ES EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE ESPAÑA

ELECCIONES EN FRANCIA

Las elecciones complementarias del 3 de Septiembre no han modificado el resultado de las elecciones generales del 20 de Agosto...

La guerra hecha contra Clemenceau no tiene justificación. Han arrojado sobre él argumentos de la absurda venta al gobierno inglés...

Es casi imposible contrarrestar semejante sistema de ataques. Qué se contesta a una muchedumbre que tiene como único razonamiento una interjección, que pega y no escucha?

LA PROTESTA DE VITORIA

Con la atenta carta que insertamos a continuación, recibimos ayer el importante documento que justifica el título con que encabezamos estas líneas.

AL PAÍS

Las encontradas apreciaciones de que han sido objeto los sucesos ocurridos en Vitoria con motivo del acuerdo del Gobierno...

(Por telégrafo)

La lucha en París

La votación de hoy se ha efectuado con entera tranquilidad, pero se teme disturbios al verificarse el escrutinio en el distrito de la izquierda...

Los diputados de París

El resultado conocido hasta ahora en París, es el siguiente: Elegidos los reaccionarios Cochín, Binder y Berry...

Derrota de Clemenceau y Floquet

La derrota de Floquet por más de mil votos ha causado impresión. Los trasportes del Petit Parisien dieron los nombres y los retratos de los elegidos y derrotados.

El triunfo de Goblet

En la elección por el primer distrito de París, en el que hubo empate, ha resultado triunfante Mr. Goblet, radical y ex-ministro...

Otros resultados

Se conocen nuevos resultados de los emites en las últimas elecciones generales. En París, Chauviere, socialista, ha sido elegido...

Una gran multitud de obreros recorren las calles vitoreando a Vaillant, Goblet, Toussaint y demás santones del partido.

Así quedará el buen nombre de Vitoria a la debida altura y podrán apreciarse acertadamente los hechos que parece hay empeño en confundir, tergiversar o dejar ocultos...

El señor presidente del Consejo de ministros recibió también a la Comisión y a los representantes en Cortes por la provincia de Alava...

Afectuosa acogida halló la Comisión en el señor ministro de Fomento, D. Segismundo Moret, quien, en conferencia celebrada el día 1.º de Mayo...

Conociendo así la discusión promovida en las Cortes, con ocasión de las reformas militares proyectadas y el acuerdo de obrar sobre las mismas...

Los sucesos de que Vitoria fué teatro en los días 7 y 8 de los corrientes, no necesitan ser relatados por ser sobradamente conocidos...

La ratificación de sus declaraciones en favor de Vitoria, hechas por el ministro de la Guerra en las palabras pronunciadas el día 8 en la estación del ferrocarril del Norte...

La Junta permanente, atenta a evitar peligros inminentes y a proveer a la defensa de los intereses de Vitoria, se reunió inmediatamente y designó a veinticinco vecinos...

La votación de hoy se ha efectuado con entera tranquilidad, pero se teme disturbios al verificarse el escrutinio en el distrito de la izquierda...

Muy explícitas fueron las manifestaciones del ministro de la Guerra...

El Sr. D. José López Domínguez dió las gracias a la Comisión por su visita y por los levantados términos de la exposición a Su Majestad la reina...

A los datos precedentes que constan en actas, firmadas unas y aprobadas otras por los comisionados, señadores y diputados en las Cortes...

Conociendo así la discusión promovida en las Cortes, con ocasión de las reformas militares proyectadas y el acuerdo de obrar sobre las mismas...

Los sucesos de que Vitoria fué teatro en los días 7 y 8 de los corrientes, no necesitan ser relatados por ser sobradamente conocidos...

La ratificación de sus declaraciones en favor de Vitoria, hechas por el ministro de la Guerra en las palabras pronunciadas el día 8 en la estación del ferrocarril del Norte...

La Junta permanente, atenta a evitar peligros inminentes y a proveer a la defensa de los intereses de Vitoria, se reunió inmediatamente y designó a veinticinco vecinos...

La votación de hoy se ha efectuado con entera tranquilidad, pero se teme disturbios al verificarse el escrutinio en el distrito de la izquierda...

La votación de hoy se ha efectuado con entera tranquilidad, pero se teme disturbios al verificarse el escrutinio en el distrito de la izquierda...

so la obrera, para que continuasen sin descanso las gestiones.

Presentados al gobernador civil los estatutos de la Comisión, que aceptó la denominación de Junta Fuertista para apartar de ella toda idea de partido político...

Vitoria 31 de Agosto de 1893.—Jenaro Echevarría y Fuertes.—Marqués de Urquijo.—Ricardo Becerro de Bengoa...

Al amanecer, los vendedores comenzaron en la calle de Rivoli a gritar la ciudad, aun dormida, con los gritos terribles de «Napoleón III prisionero»...

SAN SEBASTIAN

(POR TELÉGRAFO) Idas y venidas

San Sebastián 3 (8 n.). Esta mañana los Sres. Pasquin y González (D. Venancio) conferenciaron brevemente con Sagasta...

Mejoría

San Sebastián 3 (8 n.). El hijo del ministro de la Gobernación mejora rápidamente. Ha desaparecido la gravedad. La congestión cerebral está descartada...

Conjeturas

Se ha hablado vagamente del próximo regreso de Sagasta, por entender que su presencia aquí ya no es necesaria, y si en Madrid, donde le solicitan atenciones importantes de Gobierno...

La coalición liberal

San Sebastián 3 (8 n.). Se ha comentado la visita de los señores Calbetón y Machimbarrena (D. José) al señor Sagasta...

Mucha paz

San Sebastián 3 (8 n.). Ayer se tomó con ocurrencia algún disturbio, por la noticia de que Maura traía un mensaje de Santander...

«Beti Jai»

San Sebastián 3 (8 n.). Hoy se ha jugado en este frontón un partido de zurdos entre el Manco y el Zurdo de Villabona...

tercera igualada, hubo grandes emociones. El momio salió por los colorados y cambió por los azules.

Los grandes duques.—El estado de los heridos. San Sebastián 3 (8 n.). En el Sud express llegaron los grandes duques...

El luto fué por Coburgo

San Sebastián 3 (8 n.). Ha llamado la atención que El Noticiero publique una nota de carácter evidentemente oficioso...

Las piedras que se tiraron

San Sebastián 3 (8 n.). Un detalle. Se ha necesitado un carro de la limpieza pública para llevar a juzgado las piedras arrojadas contra el Hotel de Londres...

PÁGINAS CÉLEBRES

LA CAÍDA DEL SEGUNDO IMPERIO EN FRANCIA (4 DE SEPTIEMBRE DE 1870)

Al amanecer, los vendedores comenzaron en la calle de Rivoli a gritar la ciudad, aun dormida, con los gritos terribles de «Napoleón III prisionero»...

Por debajo de nuestras ventanas en la calle de Rivoli y la plaza del Carrousel, se veía una masa negra y compacta de gente. Hacía un tiempo hermoso, y es sabido que los domingos echan una cana al aire...

Yo había dicho al general, que además debió leerlo en el extracto de la sesión de la noche del Journal Officiel. —A medio día es cuando se reunen para discutir la proposición de destronamiento.

—Nada de particular? —Nada, mi general—era nuestra respuesta invariable. Estando a un tiro de fusil del Palacio Borbón, ignorábamos en absoluto cuanto pasaba...

—Eso de la una se abrió la sesión. El general de Palikao había presentado una proposición instituyendo una Junta de defensa de nueve individuos, y atribuyéndole a sí mismo las funciones de teniente general de la propia Junta...



ROBO CON ESCALO

Al regresar anoche a su domicilio los dueños de la relojería situada en la calle de Fuencarral, núm. 26, vieron que las puertas del escaparate se hallaban hechas pedruzcos...

El juez dispuso que fueran detenidos preventivamente tres individuos contra los que aparecen algunos cargos.

FIESTA ALEGRE

La verdad es, que el público sufrió ayer una decepción. Se repitió el partido de inauguración, creyendo el público que iba a presenciarse una lucha reñida...

El tanto por los azules llevó la marcha siguiente: 10 por 1—20 por 12—30 por 15—40 por 21 y 50 por 33 blancos.

Los jugadores: Barriola, desconocido; estuvo desconcertado, y no hizo cosa de provecho. De saques, hizo faltas; jugando erró bastante y dió con poca fuerza.

El partido jugado se hizo aoreador a las ovaciones recibidas. Su compañero Embiljugó bien en el dentro, dejando al público más satisfecho que el primero.

En el segundo partido se disputaron la victoria Baciller y Bilbao, contra Madariaga y Baltasar. La lucha fue reñida, venciendo, al fin, los primeros.

El partido jugó a los aficionados, que tributaron merecidos aplausos a estos pelearis en simiente.

CORRIDAS DE TOROS. Cornigramas. Villagareta 3 (11-45 m.). Se nota gran animación en esta villa...

Los toros son procedentes de Colmenar Viejo.—Eaín. Medina del Campo 3 (7-40 n.). Los toros de Salamanca, buenos...

El Ecijano, bien; el Conejo, superior.—Gondies.

Barcelona 3 (7-37 n.). Los toros de Martínez, aunque de gran fama, resultaron malos; el cuarto y el quinto recibieron fuego...

Los toros lidiados esta tarde fueron buenos. Mataron 16 caballos. El Lirri, superior; mató sus toros de dos estocadas...

Los toros de Paz, malos. Caballos muertos, nueve. Faico estuvo superior, recibiendo varias ovaciones...

El caballero en plaza Tinoco recibió una ovación. El espada Chispa, toreando de muleta y con el capote, embusimó al público.

Siendo muchísimas las personas que nos manifiestan el deseo de adquirir la interesantísima novela

DIANA LA PALIDA

que con extraordinario éxito damos en nuestro folletín, creamos conveniente advertir que cuantos se suscriban a EL LIBERAL hasta el día 10 del corriente recibirán gratis todos los pliegos que vayan publicados de la mencionada obra.

ULTIMA HORA

¿Qué pasa en Valladolid? En El Heraldo de anoche se hacía referencia a un extenso telegrama de Valladolid...

En el momento que se trata de cometer un robo. En un domicilio, Rodas, números 18 y 20, tienda, cuestionaron ayer tarde Lucio Infesta y su esposa Antonia Murillo...

En Alicante se hacen grandes preparativos para recibir al jefe del partido federal Sr. Pi i Margall.

En Alicante se hacen grandes preparativos para recibir al jefe del partido federal Sr. Pi i Margall.

recelos y de alarmas. La única manera de disiparlas sería diciendo la verdad.

Valencia, el Sr. Suaña en Madrid, el señor Sagrera en Gerona, el Sr. Medina en Granada...

Monte de Piedad. Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 232.560 pesetas por 1.344 imposiciones...

Telegramas publicados por un colega participante en la tarde del sábado llegaron a Ciudad Real los Sees. Mella y Barrón de Sangarrón...

Se nos ruega la publicación del siguiente aviso: «Los empleados del cuerpo de Correos que se consideren perjudicados...»

Los aumentos en la recaudación de consumos son efimeros como el placer. Ayer manifestamos nuestro júbilo por haber aumentado la recaudación del día anterior 7.000 pesetas.

Abuses. Parece que se han cometido algunos con motivo de las excedencias producidas en el Tribunal de Cuentas...

Una nueva desgracia ha venido a aflijir a la colonia que vive en el inmediato pueblo de Villavieja de Odón.

La señora doña Pilar Nisearre, viuda de Robles, madre del distinguido ingeniero agrónomo D. José de Robles y madre política de nuestro amigo y antiguo compañero D. Francisco de Asís Pacheco...

Han reingresado en el profesorado de los Institutos de segunda enseñanza, los catedráticos siguientes: El Sr. Polo en el de Valladolid...

En un aspecto era el de un hombre robusto y acomodado a resistir el cansancio, y su rostro expresivo quería decir demasiado, porque resultaba cruel en fuerza de ser sobradamente energético.

Lo mismo que todos, ó la inmensa mayoría de los que se hallaban en el campo de tiro, llevaba su escopeta al hombro...

Alzaba fuerte el cañón, sujeto por la traba de altas polainas, y cubría su cabeza un gorro genovés.

Algunos de los que tiraban al blanco le saludaron. Otros, en cambio, se alejaron del recién llegado con estudiada afectación.

Como hombre entendido, examinó Felipe con mucho cuidado las armas que le ofrecían, que sin ser lujosas, ni estar muy bien cuidadas, muchas de ellas eran, sin embargo, en su mayor parte muy buenas.

Una de estas últimas fue la que escogió Felipe. La escopeta elegida no tenía más que un cañón algo más largo que el de las ordinarias de caza...

Al cargó detenidamente y con mucho esmero. Hemos dicho ya que Felipe, en las vastas planuras del Far West, había llamado la atención de los cazadores americanos por su seguridad en el tiro.

Hemos dicho ya que Felipe, en las vastas planuras del Far West, había llamado la atención de los cazadores americanos por su seguridad en el tiro.

La calabaza, agudizada por el centro, cayó al suelo hecha menudillos pedruzcos. Colgando en el árbol no quedó más que el cuello, sujeto con una cuerda a la rama, y al que el viento que se levantó de pronto imprimió un movimiento tan continuo de vaivén...

Agort tarde salieron de Madrid para Santander, el subsecretario de Ultramar, don Sánchez Guerra, y para Deva, el secretario de Gobierno civil, Sr. Madrid Ibarra.

De paso para Ceuta ingresó ayer en la Cárcel Modelo Luis Oteiza, famoso por el desfalco cometido en la Habana.

Se ha publicado el primer número de El Fotógrafo, periódico dedicado al juego de pelota, con retratos y abundantes noticias del sport vasco.

De Porcuna (Jaén) nos escriben denunciándonos el hecho de haberse constituido una junta, la cual, abrogando facultades que no se sabe quien le haya concedido, ha impuesto diez céntimos...

Una semana escasa llevarían trabajando los obreros, cuando por orden del ingeniero de caminos se suspendieron los obras.

El vecino que nos da estas noticias, ruega al Ayuntamiento que, por lo menos, se terrefaccione las zanjias que se abrieron para colocar la acera...

Jardín del Retiro. La señorita Fábregas, que debutó ante anoche interpretando la parte de protagonista en la ópera Carmen...

Circo de Colón. La repite de El rey indio ha sido un nuevo y ruidoso éxito.

Esta tarde saldrá para Barcelona la distinguida triple Josefina Landy, contratada para cantar en el teatro del Tivoli de dicha capital.

En el tren correo salieron anoche para Salamanca los artistas que forman el grupo...

El tren número 1 que salió anoche, a las ocho, de la estación de Madrid, descarriló en el kilómetro 47, entre Villalva y El Escorial.

El descarrilamiento fué producido por haber arrollado la máquina de diéno tren a dos reses vacunas que estaban tendidas en mitad de la vía.

De El Escorial y Villalva salieron operarios para dejar expedita la vía.

Se cree que hoy por la mañana quedará expedita la línea férrea.

Entre Villalva y El Escorial. Entre Villalva y El Escorial.

Entre Villalva y El Escorial. Entre Villalva y El Escorial.

Entre Villalva y El Escorial. Entre Villalva y El Escorial.

Entre Villalva y El Escorial. Entre Villalva y El Escorial.

Entre Villalva y El Escorial. Entre Villalva y El Escorial.

Entre Villalva y El Escorial. Entre Villalva y El Escorial.

acuerdo del Consejo fué el de secundar con energía los deseos del ministro de Hacienda.

Por el contrario, entiendo que toda precaución es poca y ninguna precaución huelga.

Ha llegado el Sr. Maura ayer, y estas noticias de crisis se corroboran.

La salida de D. Venancio debiera ir acompañada, según muchos fusionistas, de la de los ministros de Hacienda y Guerra.

¿Crisis? Hace días, al siguiente de la primera jornada de San Sebastián, dijo nuestro corresponsal que el Sr. Sagasta pensaba en variar substancialmente de política.

Nada más podemos decir por hoy, sino anunciarlo.

Entre Villalva y El Escorial. Entre Villalva y El Escorial.

Entre Villalva y El Escorial. Entre Villalva y El Escorial.

Entre Villalva y El Escorial. Entre Villalva y El Escorial.

Entre Villalva y El Escorial. Entre Villalva y El Escorial.

Entre Villalva y El Escorial. Entre Villalva y El Escorial.

Entre Villalva y El Escorial. Entre Villalva y El Escorial.

Entre Villalva y El Escorial. Entre Villalva y El Escorial.

Entre Villalva y El Escorial. Entre Villalva y El Escorial.

Entre Villalva y El Escorial. Entre Villalva y El Escorial.

Entre Villalva y El Escorial. Entre Villalva y El Escorial.

Entre Villalva y El Escorial. Entre Villalva y El Escorial.

Entre Villalva y El Escorial. Entre Villalva y El Escorial.

Entre Villalva y El Escorial. Entre Villalva y El Escorial.

pañita de Zurbano que funcionará en aquel teatro bajo la dirección del maestro Reparaz...

Ha regresado á Madrid de su excursión veraniega, libre de todo compromiso artístico...

REVISTAS CÓMICAS

CHIFLADURAS

El sabio Esquerdor procura probar, como cosa clara, el límite que separa la razón de la locura.

datos de valor fecundo, que prueban que hay en el mundo locos que no lo parecen.

Yo, amparándome en la lógica que exige asunto tan serio, aclararé otro misterio de la ciencia frenológica.

y un mucho de tontería. Hace el paciente mil muecas, y á más de tono y más de dos chiflados completamente.

lamentó no haber cobrado, lo dicen: —¿Si está chiflado? —¿Es de veras?

¡Finge otra una chifladura para insultar!... ¡Pues, nada! ¡Pegale una bofetada!

¡quiere decirme en qué parte del cuerpo está el patriotismo? —En el estómago.

CASOS Y COSAS

—Usted, que ha estudiado anatomía,

CULTO

Sanctus de hoy.—Santa Cándida, virgen.

Espectáculos

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—8 1/2.—Carmen.—(Intermedio por la banda del Hospicio.)

Baños y aguas minerales de Archena

Este manantial, que es el primero de España en virtudes medicinales, condensa y meliora balnearios y ha sido premiado con medalla de oro en las principales Exposiciones de Europa.

DEPENDIENTES DE COMERCIO

Se les prestará espléndida asistencia médica y se les darán los medicamentos en caso de enfermedad, mediante el pago de los médicos cuota de dos pesetas mensuales, ya en su domicilio, ya en la gran casa de salud.

CALENTURAS

cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las píldoras febrífugas infalibles de Fernández Izquierdo.

TITULADA «VILLA GLORIA» MADRID

total rodeado de hermosas jardines y con habitaciones lujosas e independientes para cada enfermo.

CALENTURAS

cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las píldoras febrífugas infalibles de Fernández Izquierdo.

STURGESS Y FOLEY

MADRID Y VALLADOLID. Prensa para uva. Bombas para trasegos y toda clase de maquinaria.

ACADEMIA DE MATEMATICAS

DIRIGIDA POR LOS SEÑORES D. FRANCISCO SÁNCHEZ JIMÉNEZ, ingeniero de caminos;

LOS MEDICOS

más eminentes del mundo recomiendan como mejores los BRAGUEROS de goma dura de LECLOV, que han obtenido las primeras recompensas en todas las exposiciones.

RETRATOS

UNICA CASA ESPECIAL en amplias salas y reproducciónes inalterables. Se garantiza el parecido. Estudio y taller de pintura. Surto y provincias. CASA FUNDADA EN 1802.—OTERO, ALCALA, 10.—Hay accesorios.

PRECIOS DE LA MILITAR

Farmacia de Boix CARBON, 8

MELROSE RESTAURADOR favorito del CABELLO. Se permite que restablece las cejas, cabellos blancos ó marchitados á un color natural de la juventud.

VENEREO. Se cura con la acreditada POMADA de la Farmacia de la Marina, de J. Sepúlveda, Toledo.

REVOCADOR. Se pinta toda clase de obras por el método más económico.

DINERO. Se cura con la acreditada POMADA de la Farmacia de la Marina, de J. Sepúlveda, Toledo.

ALMORRANAS. Se cura con la acreditada POMADA de la Farmacia de la Marina, de J. Sepúlveda, Toledo.

PARCHES RIVE. Curación radical de hernias ó querraduras, relajaciones de la matriz y esterilidad.

CAPITALISTAS. Males secretos. Cura rápida sin médico. Leas Conesjos íntimos, por Teodoro Capitel, Corredora Baja, 10, 2.º, cont. De 12 á 1 y á 4 S. Madrid, 26, San Martín y otras.

MALES VENEREOS. RELOJES. Se componen los de bolsillo y pared con verdadera garantía.

VENEREO Y SIFILIS. Cura pronta garantizada. Consultas, de 9 á 5.—Calle de Carretas, 6, pral.

IMPOTENCIA. ESPERMATORREA, ESTERILIDAD.—Cura rápida, sin peligro y secreta. Léase Véase Secular, á 5 pesetas librerías.—En Madrid, Pe y San Martín.

CAPAS. Alitas, todos muestros de casa. Cuesta 50 cent. Domingo, 4, calle.

DINERO. AL DIA á mil reales y sueldos del Estado. CAEMEN, 23, PRINCIPAL.

BIBLIOTECA DE EL LIBERAL

Disparó y la bala pasó tan cerca del blanco que la corriente de aire lo hizo mover un poco. —No le disteis!—dijo Felipe.

BIBLIOTECA DE EL LIBERAL

Su interlocutor le detuvo amenazador, siempre dentro de su cortesía. Felipe se incomodó. —Vuestra puntería es segura—dijo—y no sería difícil encontrar otra que fuese aún más certera.

BIBLIOTECA DE EL LIBERAL

y un buen corso no falta jamás á él... Os estoy esperando, señor... Felipe no se movió; estaba indeciso y dudaba. Se hallaba frente á frente del mayor de los hijos de Laurencia, á quien por encargo de su padre había ido á buscar allí, y de pronto aparecía que era con ese con el que iba á batirse.

BIBLIOTECA DE EL LIBERAL

tiro y los que vieron también que la provocación partió de él. El falso orgullo pudo más en Antonio que la razón y le impulsó á seguir adelante. —Después de todo, ¿á mí qué me importa?—dijo con rudeza.—No conozco ni á Juan Bartoli ni á su hijo.